



Sequía azota a 31 entidades: Conagua

Por Claudia Arellano

mexico@razon.com.mx

SÓLO UN ESTADO se salva en México de la sequía que azota el territorio nacional: Quintana Roo, pues el resto de las entidades presenta este fenómeno en diversos grados y en distintas superficies, y entre ellas 17 padecen sequía catalogada como "severa" por la Comisión Nacional del Agua (Conagua).

De los dos mil 471 municipios en el país, mil 529 presentan condiciones de sequía, de los cuales 700 presentaron una condición anormalmente seca; es decir, hace unos años jamás habrían presentado este fenómeno.

Otros 425 municipios cuentan con un nivel de "sequía moderada" y 384 tienen sequía severa, mientras que 20 presentan sequía extrema.

El informe más actual presentado por el Servicio Meteorológico Nacional, con balance al 31 de mayo de este año, indica que el porcentaje de áreas con sequía, de moderada a extrema, fue de 33.05; es decir, un tercio de la superficie del país presenta algún grado de sequía.

En los últimos 15 días, en Sinaloa y en Jalisco se incre-

mentaron las áreas con sequía severa, mientras que la sequía moderada aumentó sobre Chiapas, Campeche y Yucatán.

Además, ocho estados de la República Mexicana mantienen el 100 por ciento de sus municipios con algún grado de sequía: Aguascalientes, Ciudad de México, Jalisco, Michoacán, Morelos, Nayarit, Sinaloa y Zacatecas.

Los estados con sequía severa son Aguascalientes, Coahuila, Colima, Chihuahua, Durango, Guanajuato, Guerrero, Jalisco, Michoacán, Morelos, Nayarit, Oaxaca, Querétaro, San Luis Potosí, Sinaloa, Sonora y Zacatecas, quienes están en riesgo de tener probables pérdidas en cultivos o pastos, alto riesgo de incendios y es común la escasez de agua, por lo que se deben imponer restricciones en el uso del líquido, de acuerdo con la dependencia.

Según el monitoreo de sequía, los casos más graves de sequía severa son los de Colima y Jalisco, pues 97.3 y 91.7 por ciento de su territorio respectivo se encuentra en esta condición, a los que se suma Sinaloa, con 78.8 por ciento de su superficie con sequía.

No obstante, dos entidades presentan una condición de

sequía extrema, aunque en grados muy contrastantes, pues en Guerrero sólo es 0.7 por ciento de su territorio, pero en Michoacán es 21.6 por ciento.

El reporte quincenal elaborado por el Servicio Meteorológico Nacional indica que un sistema de alta presión en niveles medios de la atmósfera propició condiciones cálidas y secas en las regiones centro norte, occidente y Pacífico Sur del territorio nacional.

Por lo que las áreas con sequía severa se incrementaron en los estados de Sinaloa, Durango, Zacatecas, San Luis Potosí, Aguascalientes, Jalisco, Michoacán y Guerrero durante la última quincena.

El reporte contrasta que 33.05 por ciento del territorio mexicano está en condiciones de sequía de moderada a extrema, mientras que 15 días antes el total indicaba un porcentaje del 29.01 por ciento a nivel nacional.

Es importante mencionar, que un dato que la autoridad considera alarmante es que, de acuerdo con el monitor de sequía de la Comisión Nacional del Agua, 123 de los 125 municipios de Jalisco, es decir, 91.7 por ciento, registran condiciones de sequía severa.

Mientras que los dos restantes, Puerto Vallarta y Quitupán, tienen sequía moderada, un fenómeno "nunca antes visto en la entidad".

DE ACUERDO

con el SMN el pronóstico para la Ciudad de México y Tlaxcala fue de 30 a 35 °C, mientras que en el Estado de México se pronosticaron temperaturas de 35 a 40 °C.

Eltip